

# Concluye proyecto de cooperación técnica entre Brasil y Bolivia

Por: Bianca Martins (IFF/Fiocruz)



## Participantes del Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana

En el período del 05 al 16 de octubre de 2015, las consultoras de la Red Global de Bancos de Leche Humana (rBLH), Fernanda Viana Luz, Celina Lira y Virginia Gonzalez estuvieron en La Paz para dar proseguimiento al proyecto de cooperación técnica entre Brasil y Bolivia intitulado “Apoyo para la Implementación del Banco de Leche Humana en Bolivia”.

La misión, que contó con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE), consistió en la realización del Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana que fue dividido en dos etapas: la primera, en la semana del 05 al 10 de octubre, realizada en la Unidad de Alimentación y Nutrición de la Dirección General de Promoción de la Salud del Ministerio de Salud de Bolivia, destinada a los fundamentos teóricos; la segunda, durante la semana, del 12 al 16 de octubre, dedicada a los aspectos prácticos, que fueron desarrolladas en las instalaciones del BLH del Hospital de La Mujer. Las actividades fueron conducidas por las consultoras de la rBLH y contribuyeron para la cualificación de 14 profesionales de diferentes instituciones de salud de La Paz.

El día 15 de octubre, fue realizado un seminario en el auditorio principal de la Facultad de Medicina de la Universidad San Andrés (Universidad Mayor de San Andrés - UMSA), en La Paz, donde estuvieron presentes aproximadamente 60 profesionales de salud, entre ellos enfermeros, médicos y residentes. En la oportunidad, las consultoras de la rBLH abordaron temas sobre prematuridad, seguridad alimentaria y BLH, con datos prácticos de las actividades desempeñadas en el día a día, y también presentaron la trayectoria de la cooperación de la rBLH. Durante las presentaciones hubo espacio para esclarecimiento de dudas y debate. Finalmente, la entrega de los certificados del curso fue hecha en el auditorio del Hospital de La Mujer.

La cooperación brasileña para apoyar técnicamente la implantación del primer BLH en Bolivia, tuvo como objetivo consolidar un Centro de Referencia para BLH, experiencia piloto para la creación de una Red de Bancos de Leche Humana en todo el País, como una de las estrategias para la reducción de la mortalidad infantil con énfasis en el componente neonatal.